



La confusión en el INE y la salida de Encinas

Una aparente “confusión” llevó a la mayoría de consejeros del INE a votar en contra de obligar a los partidos a postular cinco mujeres y cuatro hombres en las nueve elecciones de gobernador en el 2024.

Está anunciado que el instituto sesionará hoy mismo para reponer el procedimiento. Hay que hacer otro dictamen y convocar a sesión nuevamente.

Los aspirantes hombres no deben festejar el rechazo. Diez de los 11 consejeros se han mostrado favorables a la paridad de género. Es cuestión de tiempo para que se apruebe el acuerdo que altera los planes de los partidos políticos.

*Hay fundamentos para sospechar que la salida de **Alejandro Encinas** de la Subsecretaría de Derechos Humanos de la Segob tiene que ver con presiones de los militares.

Encinas presidió la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Levantó el dedo para señalar la participación de elementos de las Fuerzas Armadas en la barbarie de Iguala en septiembre de 2016. 14 miembros del Ejército relacionados con el caso están en una cárcel del Campo Militar Número Uno.

Los señalamientos del otrora subsecretario no checan con las declaraciones del presidente **López Obrador** sobre el impecable comportamiento de las fuerzas armadas. Mandarlo a la campaña de **Claudia Sheinbaum** le resuelve un problema al hombre de Palacio y le da una salida digna al otrora subsecretario.

Llama la atención que el aguerrido Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez subió a redes sociales un mensaje en el que lamenta la salida de **Encinas**.

Dice que ejerció sus atribuciones con compromiso y capacidad de diálogo y que tendió puentes a la pluralidad. Contrastó ese comportamiento con “la desinformación que genera el Presidente”.

Reiteró que el Ejército aún oculta información relevante para el esclarecimiento de la desaparición de los 43.

*Sube la preocupación por el nivel de endeudamiento que contiene el Paquete Económico 2024, que será aprobado por el oficialismo en el Congreso. No sólo alcanza casi dos billones de pesos, sino que parte de un déficit primario de 4.9 por ciento.

“Se están endeudando para pagar 430 mil millones de pesos por el servicio financiero”, nos dice el diputado del PRI, **José Francisco Yunes Zorrilla**, secretario de la Comisión de Hacienda.

Agrega: “Baja el gasto en inversión, tanto física como la financiera, en relación con 2023. De un billón 900 mil millones de pesos, sólo 900 mil los utilizan para inversión”, puntualiza.

-¿Y el otro billón? —preguntamos.

-Es claro que el desequilibrio está, porque ya no hay fondos de estabilización. No hay fideicomisos, fondos de fomento. Los vaciaron para utilizarlos en gasto corriente. Primero hicieron el gasto y luego vieron como ajustaban el ingreso, cuando tendría que ser a la inversa.

-¿Y el cochinito para la campaña de **Claudia**?

-Está expresamente manifestado. No le quieren bajar un solo peso a los programas sociales de gobierno que puedan sumar votos. Lo bueno es que la gente ya no se deja marear —respondió.

Y dijo más: “Los estimados de ingresos generales —particularmente los tributarios— serán mucho menores a los que aprobamos para el ejercicio fiscal 2023”.

*Nos cruzamos en los pasillos del Palacio Legislativo de San Lázaro con la diputada **Margarita Zavala**. Este encuentro nos llevó a recordar la encuesta que a principios de semana publicó el periódico *El Universal*.

En esa medición, **Margarita** encabeza las preferencias para ser candidata del Frente Amplio por México en la CDMX.

Le saca cuatro puntos al panista **Santiago Taboada** y a la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**. Cinco al priista **Enrique de la Madrid**.

Palabras más, palabras menos, la exprimera dama nos dijo que si en la CDMX toca candidata mujer, ella está puesta. De lo contrario, se sumará al panista **Santiago Taboada**. ***Laura Ballesteros** es la suplente de **Xóchitl Gálvez** en la Cámara alta. Ocupará un escaño el próximo 12 de noviembre. El MC tendrá una senadora más y el PAN una menos.

La otrora subsecretaria de Movilidad de la CDMX lleva al Senado proyectos para revertir el aumento de muertes viales que, asegura, se han incrementado en 65 por ciento en los últimos cinco años

¿La razón? “Hay falta de aplicación de las normas viales, desaparecieron las fotomultas y se han aumentado las velocidades máximas”, nos dice.

La joven mujer, creadora de la Secretaría de Movilidad, planea impulsar la creación de la Oficina de Defensa Ciudadana, cuya tarea sería acompañar a los ciudadanos en litigios contra abusos de poder de las autoridades.